\$周即小道\$G

あたらしく あたたかく たくましく

当麻町立宇園別小学校

学校诵信 第7号

令和3年11月10日発行

言葉の大切さについて

校長 加藤 信彦

9月24日(金)に、本校で、「薬物乱用防止・防犯教室」を行いました。

旭川中央警察署の警察官の方から、子供たちのために、麻薬、覚せい剤、酒、タバコなどの心身 への影響と、ゲームやスマホによるトラブルについて、わかりやすく、お話をしていただきました。

麻薬や覚せい剤については、使っているうちに依存症になってやめられなくなってしまい、特に 「脳」に大きなダメージがおこり、日常生活ができなくなってしまう危険があること。身近なお酒 やタバコについては、「中学生になって、友達からタバコを吸ってみないか? お酒を飲んでみな いか?」と誘われたときに、ことわる勇気が大切であることなどを学びました。

その後、ゲーム機やスマホでゲームをやり過ぎると、やめられなくなってしまい、依存症になっ てしまうことや、チャットや、SNS を通じた、言葉によるトラブルについて学びました。最近、 言葉の行き違いや悪口の書き込みなどでトラブルが起こり、公園などでのケンカやイジメに発展し てしまうケースが増えてきているようです。また、女子については、学生のふりをした大人にだま され、下着の写真をスマホで送ってしまうケースも増えているようです。

これからの時代、社会生活でのコンピュータの活用はますます広がっていきます。今の子供たち が、社会人になる10~20年後を考え、現在、学校ではGIGAスクール構想の一環として、子 供一人に端末(コンピュータ)が配付されました。実際に、教科書のもとになる新しい「学習指導 要領」の「中学校国語編」では、授業の中で、「社会生活に必要な手紙や電子メールを書くなど、 伝えたいことを相手や媒体を考慮して書く活動」に取り組むよう示されました。学校では、このこ とにかかわらず、授業をはじめ様々な教育活動を通じて指導をしていますが、家庭と連携しながら、 より意識して、言葉の役割や正しい言葉の使い方などを身につけさせていきたいと思います。

メールや SNS は使い方によってはとても便利です。しかし、相手と対面していないために、送 る側は「言葉」への公的な責任意識が弱まり、相手のことをよく考えずに送ってしまうことがあり ます。これからの時代、ますます言葉の使い方や表現のしかたは大切になります。子供たちには、 「言葉」は、社会生活を通じて、自分や相手の希望をかなえたり、相手と気持ちが通じ合えたり、 お互いが幸せになるために使うものだということを、大人が責任をもって教えていかなければなり ません。このことは時代が変わろうと同じだと思います。

学校は、将来、大人になるための基礎をつくる、子供たち にとっての小さな社会です。この社会(学校)をお互いの 「豊かな言葉」を通じて、様々な問題を解決し、笑顔で仲良く 楽しい社会(学校)にみんなでしていきたいと思います。

学校の様子より(10月~11月)

第20回宇闌別小学校学習発表会

10月17日(日)に第20回宇園別小学校学習発表会を行いました。 緊急事態宣言中ということもあり、児童保護者・親戚の方と町長、教育長、

PTA 会長、分館長、同窓会長の5名のご来賓のみをお招きしての開催となり ました。

児童7名が劇、器楽、よさこい、かえで園の発表を一生懸命演じました。ど の演用も素晴らしかったのですが、劇の「ぞうれっしゃがやってきた」は戦争 中に象を殺さずがんばった動物園での出来事を、見事に演じきり、大きな拍手 をいただきました。







全校英語(ハロウィンレッスン)を行いました。

10月29日(金)、ハロウィンレッスンを行いました。 今回は、ゲームを中 心としたレッスンを実施しました。どのゲームも子供たちは楽しそうに取り組 んでおり、積極的に英語を使用しようとしていたため、とても充実した活動と

なりました。何度も繰り返し行ったため、終わる頃には、 みんな汗だくになっていました。最後にお菓子をもらっ て、レッスンは終了でした。全校英語の一環として行っ たこの授業で得られた成果を、今後の外国語の学習に生 かしていきたいと思います。



家庭教育学級行事として、いただいた蕎麦はとても美味しかったです。

今月、11月4日(木)は学校行事変更により給食がありませんでした。そ のため、家庭教育学級行事として、業務吏員の折坂さんに、手打ち蕎麦を作っ ていただきました。蕎麦だけではなく、蕎麦つゆも折坂さんの奥様、手作りの ものでした。子供たちは蕎麦を食べると一様に、「おいしい、おいしい。」とう れしそうに話していました。子供たち全員が完食だけでは終わらず、2杯以上 もおかわりをしていました。

また、女性職員が作ったマシュマロヨーグルトも 同様に大変好評で、うれしそうにおかわりする子が 多く見られました。保護者分も、蕎麦を用意し配布 しましたので、楽しんでいただけたことと思います。

普段とは違う昼食を味わうことができ、とても楽 しい一時となりました。



2杯目をおかわりします。

今後の予定



そうれっしゃにのって

【11月】

12日 外国語活動

15日 職員会議

16日 教育委員訪問日

17日 栄養指導 交通安全指導 T

19日 外国語活動

22日 全校朝会

23日 勤労感謝の日

24日 下校指導(T)

26日 外国語活動

29日 学級経営・教育相談交流会

【12月】

1日 交通安全指導 T

2日 委員会

3日 午前授業

6日 朝会 外国語活動

8日 交通安全指導 T

9日 クラブ

〇日 参観日

13日 職員会議

15日 下校指導・幼保交流学習

16日 委員会·幼保交流学習

17日 全校英語

20日 研修

22日 交通安全指導 T

23日 2学期終業式

29日 学校閉庁日

30日 学校閉庁日

31日 学校閉庁日



